



**Nombre de alumno: Diana Belén  
López Gómez**

**Nombre del profesor: Ing. Abel  
Estrada Dichi**

**Nombre del trabajo: Cuestionario**

**Materia: Taller del emprendedor.**

**Grado: 9º cuatrimestre**

**Grupo: Arquitectura**

Ocosingo Chiapas a 17 de junio de 2020.

## El niño que domo al viento.

### 1. ¿Cuáles son los inicios del o de los personajes centrales?

Trywell Kamkwamba queda al mando de las únicas tierras que le corresponden como herencia después de la muerte de su hermano, en el transcurso manda a su hijo William a la escuela, pero por falta de dinero debido a las inundaciones que se presentaron perdiendo así la cosecha dejaron en banca rota a la familia, no logrando pagar la matrícula que le exigían para entrar a clases.

### 2. ¿Cuál es el giro de la empresa o proyecto del o los personajes centrales?

No se creó ninguna empresa, simplemente William es una persona innovadora que ayudó a su familia con una alternativa ambiental para generar energía eléctrica.

### 3. ¿Qué cualidades de emprendedor le notas al o los personajes?

Que es una persona persistente, que busca ideas y las investiga a fondo, las lleva a cabo, es respetuoso, mide el tiempo y sabe repartirlo entre sus actividades, sabe mantener la unión entre los que lo rodean, especialmente su familia y es inteligente.

### 4. ¿Ocurrió algo fortuito o que podríamos decir de suerte para lograr el avance de su proyecto?

La plática de su madre con su padre, preguntándole que más seguirían perdiendo, debido a que las decisiones de Trywell (el papá) no habían funcionado en lo absoluto, pidiendo Agnes (la mamá) al que le brindara una oportunidad como última salida a la hambruna que pasaban.

### 5. ¿Cuáles fueron los sacrificios o dificultades que tuvo que hacer o vencer respectivamente para el éxito?

Dejar la escuela, y acceder a trabajar con padre en el cultivo de campo, aunado al hecho de que como sacrificio de familia tuvieron que elegir el horario de la única comida que recibirían al día. Su perro murió de hambre, no se le volvió a permitir por parte de su padre alimentarlo.

6. ¿Cómo fue la vida personal del emprendedor, antes y después de lograr el éxito?

Siempre fue una persona optimista que anhelaba ir a la universidad, estudiar era su prioridad. Se esmeraba por ello, y fue bondadoso y muy caritativo con su familia. Era unido y apegado a ellos. Después de ayudar se sintió como un hombre realizado y orgulloso de sí mismo de poder ayudar a su familia. Gracias a este proyecto, de la creación del molino de viento para generar electricidad que creo gracias a que leyó un libro en la biblioteca, una maestra suya paso sus datos a la escuela de la capital de Malawi, quienes financiaron una beca universitaria para él. Sintióse aún más orgulloso y satisfecho de alcanzar sus logros y superarse a sí mismo.

7. Haz un balance entre lo bueno y lo malo que hizo el personaje en su trayectoria

William, siendo el personaje principal no tuvo nada malo a su favor, al contrario, siempre tuvo cosas positivas. En cambio, su papá (Trywell) siempre fue duro y no escuchaba a los demás. Creía tener la razón en todo, aunque no fuese así.

8. Elabora una conclusión personal sobre el desarrollo de la vida del personaje, puedes aportar tu punto de vista o enfocarte en puntos claves para lograr el éxito como emprendedor y explotarlo a nuestro entorno.

La pobreza está presente en todas partes, pero en los países africanos es realmente severa, la idea de este niño de como ayudar a su comunidad es sumamente importante y relevante, puesto que nadie antes había hecho nada, siempre a voluntad de los dioses o de la poca ayuda que recibían de un gobierno corrupto. Esta realidad no esta tan alejada de nuestro país, estado e inclusive en nuestro municipio a lo largo de los años, la pobreza está presente y siempre existen formas de apoyo innovadoras para el lugar, principalmente con la energía en apoyo a la agricultura en el riego, de la misma manera para uso propio, en las comunidades que no tienen goce de este servicio, o de nuevas técnicas de cultivo, también del tratamiento o el buen uso del agua.